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В статье рассматриваются вопросы соотношения административных наркоправонарушений и наркопреступлений. 
Обосновывается вывод о том, что административные наркоправонарушения, как и наркопреступления, обладают призна-
ком общественной опасности, а критерии их разграничения носят во многом условный и формальный характер. Отмечаются 
динамичность (изменчивость) соотношения административных наркоправонарушений и наркопреступлений, а также тен-
денция к увеличению числа административных наркоправонарушений и наркопреступлений. Обращается внимание на явле-
ние «зеркальности» отдельных административных наркоправонарушений и наркопреступлений, когда одинаковые по объек-
тивной стороне деяния «отражаются» и в УК РФ, и в КоАП РФ. Анализируется законодательство Китайской Народной 
Республики и Королевства Испании об уголовной ответственности юридических лиц за наркопреступления. С учетом зару-
бежного опыта рассматривается вопрос о необходимости дополнения административной ответственности юридических 
лиц за наркоправонарушения новым для российской правовой системы видом ответственности — уголовной ответственно-
стью юридических лиц.
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The article concerns issues of correlation of administrative drug-related offences and drug-related crimes; substantiates the conclusion 
that administrative drug-related offences and drug-related crimes have a feature of public danger and the criteria for delimitation thereof 
are of a conditional and formal character. The author notes the dynamic character of correlation of administrative drug-related offences 
and drug-related crimes and the tendency to increase the number of administrative drug-related offences and crimes. The attention is 
drawn to the phenomenon of reciprocity of certain administrative drug-related offences and crimes when actions similar by the objective 
side are reflected both in the Criminal Code of the RF and the Code of Administrative-Law Offences of the RF. The author analyses the 
legislation of the People’s Republic of China and the Kingdom of Spain related to criminal responsibility of juridical persons for drug-
related crimes. Taking into consideration foreign practices the author considers the issue of necessity of adding to the administrative 
responsibility of juridical persons for drug-related offences of a new type of responsibility — criminal responsibility of juridical persons. 
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